



Independent observer
of the Global Fund

LE FONDS MONDIAL NOMME UN NOUVEAU RÉCIPiendaIRE PRINCIPAL VIH ET TUBERCULOSE EN RÉPUBLIQUE CENTRAFRICAINE

La Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge (FICR) a été nommée pour superviser la mise en œuvre des programmes de lutte contre le VIH et la tuberculose en République centrafricaine (RCA) afin d'assurer la continuité des services d'urgence essentiels au moment où le pays s'enlise dans une crise humanitaire.

La FICR, actuel récipiendaire principal (RP) d'une subvention de lutte contre le paludisme d'un montant de 15 millions d'euros, assure une campagne de distribution de masse de moustiquaires imprégnées d'insecticide longue durée et le dépistage et le traitement des cas de paludisme sans complication dans des centres de santé accessibles et fonctionnels.

Une décision sur la nomination est prévue en juin, sous réserve de l'approbation du Conseil d'administration, et le travail relatif à la subvention conjointe de lutte contre le VIH et la tuberculose pourrait débuter dès juillet pour assurer la continuité des soins et services « afin de faire face à la crise actuelle », a répondu par écrit le gestionnaire de portefeuille du Fonds pour la République centrafricaine, Mark Saalfeld, à une question posée par Aidspan.

La FICR remplace la commission nationale de lutte contre le VIH et les programmes de lutte contre la tuberculose en tant que récipiendaire principal de la subvention. Le Fonds mondial n'a pas voulu révéler le montant de cette nouvelle subvention avant la fin des négociations qui devront débuter en début juin. L'accès aux services de santé dans ce pays de 4,5 millions d'habitants a connu une baisse vertigineuse au milieu d'un conflit qui s'intensifie depuis mars 2013, faisant des dizaines de milliers de réfugiés et des

centaines de milliers de déplacés. Des affrontements inter-religieux généralisés ont fait plus de 2 000 morts et aucune région du pays n'a été épargnée par cette crise humanitaire qui s'aggrave.

Bon nombre d'activités proposées seront financées par le Fonds mondial dans la capitale, Bangui, où les populations déplacées ont trouvé refuge sous la protection des soldats africains, de l'Union européenne et de la France. En outre, des activités seront soutenues dans d'autres régions du pays où les centres de santé fonctionnent et sont accessibles.

Parmi les activités qui seront financées par la subvention figure l'achat d'antirétroviraux pour combler les besoins des quelque 14 000 personnes actuellement sous traitement. Des tests de diagnostic rapide et des médicaments de prévention des infections opportunistes et de la transmission de la mère à l'enfant seront également achetés et distribués au titre de cette subvention.

Les négociations des subventions évalueront également la possibilité de financer un soutien nutritionnel médicalement prescrit pour les cas sous traitement les plus vulnérables en partenariat avec le Programme alimentaire mondial (PAM) et la gestion de la co-infection VIH/tuberculose.

La FICR a été nommée récipiendaire principal de la subvention de lutte contre le paludisme en août 2013 (voir [l'article](#) – en anglais) en raison de son expérience « dans les États fragiles et les urgences humanitaires complexes ».

La décision d'étendre ses responsabilités de manière à englober les programmes de lutte contre le VIH et la tuberculose est une réponse directe à la crise actuelle et donne la priorité aux activités et aux traitements vitaux.

« Les subventions sont conçues de manière souple pour gérer les nouveaux besoins en activités et traitements vitaux et les risques afin de maximiser l'impact », déclare Saalfeld.

[Read More](#)
